

3e Dimanche du Carême, 23 mars 2025

Embrasser la diversité

Parole de Dieu

Les dons de la grâce sont variés, mais c'est le même Esprit. Les services sont variés, mais c'est le même Seigneur. Les activités sont variées, mais c'est le même Dieu qui agit en tout et en tous.

1Corinthiens 12, 4-6

Soyez unis les uns aux autres par l'affection fraternelle, rivalisez de respect les uns pour les autres. Ne ralentissez pas votre élan, restez dans la ferveur de l'Esprit, servez le Seigneur, ayez la joie de l'espérance, tenez bon dans l'épreuve, soyez assidus à la prière.

Partagez avec les fidèles qui sont dans le besoin, pratiquez l'hospitalité avec empressement.

Bénissez ceux qui vous persécutent ; souhaitez-leur du bien, et non pas du mal. Soyez joyeux avec ceux qui sont dans la joie, pleurez avec ceux qui pleurent.

Romains 12, 10-15

Brève réflexion

L'Église implique une communauté qui accueille et accompagne. Mais... quelle forme prend cet accompagnement ? Est-ce que tout le monde est accompagné de façon égale ?

Jésus nous invite tous sans exception, mais comme communauté, il nous en coûte parfois d'accepter les différentes manières d'aimer. L'amour, inépuisable et pur, il ne faut pas le cataloguer; il coule, il mute et il se réinvente, trouvant sa pureté dans la diversité. Dieu nous aime tels que nous sommes et nous appelle à faire de même avec les personnes qui nous entourent. En tant qu'Église, soyons un terrain fertile où tous se sentent bienvenus.

Réfléchir sur l'amour et accompagner la diversité est un défi urgent pour notre temps. L'Esprit Saint nous encourage à assumer cet engagement avec fidélité et créativité. Et cet engagement ne mûrit que dans la rencontre avec les autres et avec Dieu.

Chaque personne est un cadeau. Ses luttes, ses limites et sa vie sont des leçons d'humanité. Accueillir l'autre avec simplicité et humilité est essentiellement humain. Nous sommes des êtres nécessaires, et ce besoin trouve une réponse dans les autres et en Dieu. Réfléchissons et construisons une communauté qui accueille, aime et valorise la diversité comme une expression de l'amour divin.

Prière

Père, que l'Esprit Saint nous guide, qu'il nous fasse voir la diversité non pas comme quelque chose qui divise, perturbe ou dérange, mais comme un don que tu fais à nos communautés. Qu'il nous rappelle que nous sommes tous, avant tout, tes enfants bien-aimés. Tous égaux en amour et tous différents. Amen.

Entre à l'intérieur de toi

La dignité humaine donnée par Dieu et l'appel universel à la sainteté et au salut sont pour tous et toutes et, pour cette raison, le respect et l'accueil doivent être la manière chrétienne de nous situer devant tout le monde.

Qui suis-je pour juger quand on me signale le péché de quelqu'un d'autre ?

Qui suis-je pour juger quand nos actes divisent, discriminent ou excluent ?

Qui suis-je pour juger quand notre image de Dieu n'est pas celle de l'Évangile ?

Qui suis-je pour juger quand s'installe la haine et le rejet ?

Qui suis-je pour juger lorsque je lève la main pour lancer la première pierre ?

Prière finale

Seigneur Jésus, tu n'acceptes pas une société qui exclut. Comme ton Père, tu n'exclus ni ne punis personne en la marginalisant. Aide-moi à embrasser la diversité, à aimer et accueillir chaque personne comme un enfant aimé de toi et de notre Père. Amen.